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Niederschrift 
 

über die 9. Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Grebenhain 
 

am Dienstag, dem 08. März 2022 um 20.00 Uhr 
im Bürgerhaus Grebenhain 

SS 81872 
Anwesende Gemeindevertreter: Nicht anwesend: 
Höhn, Ulrich – Vors. d. 
Gemeindevertretung 

 

Ziegler, Maximilian – Vors. SPD-Fraktion  
Bonarius, Rainer  
Calore, Thomas  
Fitzke, Andrea  
Hofmann, Tim  
 Löffler-Wegwerth, Jürgen 
Luft, Helmut  
 Minnert, Jens 
Repp, Werner  
Schramm, Carmen  
Zimmer, Marco  
  
Weitzel, Stephan – Vors. CDU-Fraktion  
 Blößer, Michael 
Fölsing, Patrick  
Imhof, Benedikt  
Imhof, Burkard  
Krusche, Lisa  
Muth, Norbert  
Ochs, Christian  
Rausch, Sebastian  
 Seipel, Achim 
Weitzel, Klaus-Heiko  
  
Vom Gemeindevorstand anwesend:  
Stang, Sebastian - Bürgermeister  
Luft, Jessica – 1. Beigeordnete  
Bestvater, Klaus  
Kauck, Heinrich  
Link, Alfred  
 Rahn, Joachim 
Blößer, Maximilian  
Dietrich, Armin  
Oechler, Martin  
  
Weitere Anwesende:  
Schriftführerin: Gerlinde Jordan 
Beyer, Michael (Finanzverwaltung)  

 

Lauterbacher Anzeiger: Hr. Schäfer  
Gäste:    



Seite 2 von 8 

 
 
TOP 1 
Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit, 
Genehmigung der letzten Sitzungsniederschriften 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Ulrich Höhn, eröffnet um 20:10 Uhr die 
9. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung. 
Er begrüßt alle zur Sitzung Anwesenden, stellt die Anwesenheit von 19 
Gemeindevertretern und somit die Beschlussfähigkeit fest. 
Zur Sitzung wurde form- und fristgerecht eingeladen. Die Sitzungsniederschrift vom 
07.12.21 wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Höhn, stellt an die Versammlung den 
Antrag auf Ergänzung der Tagesordnung: 
 
Zu TOP 4 Genehmigung der überplanmäßigen Auszahlungen Brücke 
Hartmannshain 
Zu TOP 5 Genehmigung der überplanmäßigen Auszahlungen Freibad 
Zu TOP 8 Beratung und Beschlussfassung des Doppelhaushaltes 2022/2023 
 
Über den Antrag wird wie folgt abgestimmt: 
 
13 Fürstimmen 
  4 Gegenstimmen 
  2 Enthaltungen 
 
TOP 2 
3. Bericht zur vorläufigen Ergebnisrechnung 2021 
 
Der Gemeindevorstand legt der Gemeindevertretung den 3. Bericht zur vorläufigen 
Ergebnisrechnung 2021, Stand 01.12.21, zur Kenntnisnahme vor. 
 
Der Ergebnishaushalt hat nach der Beschlussfassung einen Überschuss von 123.109 
€ ausgewiesen. Durch die Bewilligung von überplanmäßigen Aufwendungen für die 
Bauplatzförderung und den Zuschuss an den Dorfverein Vaitshain, die 
Straßenreinigung und die Pflasterkosten   
ist das Jahresplanergebnis auf einen Zuschuss von 59.835 € gewechselt.  
 
Unter Einbeziehung der vorliegenden Abweichungen gegenüber dem Haushaltsplan 
wird der ordentliche Haushalt voraussichtlich mit einem Überschuss abschließen.  
 
Der Gemeindevertretung wird weiterhin an diesem Abend eine aktualisierte vorläufige 
Ergebnisrechnung für 2021, Stand 08.03.22, vorgelegt. Demnach kann mit einem 
vorläufigen Überschuss von rd. 658.000 € gerechnet werden, allerdings sind noch 
erforderliche Buchungen, wie Rückstellungen, zu tätigen. 
 
Das Ergebnis des außerordentlichen Haushaltes wird, bedingt durch die vielen 
Bauplatzverkäufe. mit einem Überschuss von rd. 675.000 € abschließen. 
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TOP 3 
Genehmigung der überplanmäßigen Aufwendungen nach § 100 HGO für den 
Bauhof 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Grebenhain genehmigt die überplanmäßigen 
Aufwendungen gemäß § 100 HGO im Deckungskreis Bauhof 11114 in Höhe von 
30.000,00 € Brutto und die Gegenfinanzierung vom Deckungskreis Abwasser 53801. 
 
 
Abstimmungsergebnis 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:   19 
Gegenstimmen:   - 
Enthaltungen:   - 
 
 
TOP 4 
Genehmigung der überplanmäßigen Auszahlungen nach § 100 HGO für die 
Brücke Hartmannshain 
 
Herr Klaus Weitzel fragt beim Bürgermeister an, ob für die höheren Auflagen vom 
Denkmalschutz auch mehr Zuwendungen geflossen sind. Dies muss leider verneint 
werden.  
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Grebenhain beschließt die Übernahme der 
überplanmäßigen Auszahlungen gem. § 100 HGO in Höhe von 20.000,- € Brutto im 
Haushaltsjahr 2021. Die Gegenfinanzierung erfolgt von der  
 
HHST 53801/0952/84285200/53801010001 Umbau Regenentwässerung „Am 
Lindich“ auf die HHST 55502/0962/84285200/12230500001 Brücke Hartmannshain 
über Radweg.  
 
 
Abstimmungsergebnis 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:   19 
Gegenstimmen: - 
Enthaltungen: - 
 
 
TOP 5 
Genehmigung der überplanmäßigen Auszahlungen nach § 100 HGO für das 
Freibad 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Grebenhain beschließt die Übernahme der 
überplanmäßigen Auszahlungen gem. § 100 HGO in Höhe von 17.656,66 € Netto im 
Haushaltsjahr 2021. Die Gegenfinanzierung erfolgt von der  
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HHST 53801/0952/84285200/53801010001 Umbau Regenentwässerung „Am 
Lindich“ auf die HHST 42402/0951/84285100 Freibad Auszahlung für 
Hochbaumaßnahmen. 
 
 
Abstimmungsergebnis 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:   19 
Gegenstimmen:   - 
Enthaltungen:   - 
 
 
 
TOP 6 
Festlegung neuer Annahmepreise für Erdaushub 
 
Herr Bürgermeister Stang teilt mit, dass im ehemaligen Steinbruch nur noch 6 Jahre 
lang Erdaushub eingelagert werden kann, danach ist die Fläche zu rekultivieren. 
Hierbei können Aufwendungen bis zu 100.000 € auf die Gemeinde zukommen. Zurzeit 
können nach Aussage des Bürgermeisters noch ca. 200.000 cbm aufgenommen 
werden.   
 
Herr S. Rausch wies darauf hin, dass auch die Zufahrtswege wieder instandgesetzt 
werden müssen.  
 
Herr M. Ziegler stellt den Antrag, für die Einwohner der Gemeinde Grebenhain einen 
Sonderpreis für die Anlieferung von unbelastetem Erdaushub mit 10,00 €/cbm, 
mindestens aber 50 € zu erheben. 
 
Abstimmungsergebnis zu diesem Änderungsantrag 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:   19 
Gegenstimmen:   - 
Enthaltungen:   - 
 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Grebenhain beschließt, ab dem 14.03.22 die 
Preise für die Anlieferung von Erdaushub wie folgt festzulegen: 
 

1. Für die Anlieferung von unbelastetem Erdaushub bis 100 cbm werden 18,00 
€/cbm, mindestens aber 50 € erhoben. 

2. Für die Anlieferung von unbelastetem Erdaushub von mehr als 100 bis 1000 
cbm werden 16 €/cbm erhoben 

3. Für die Anlieferung von unbelastetem Erdaushub über 1000 cbm kann der 
Gemeindevorstand im Einzelfall abweichende Preise festlegen 

4. Für die Anlieferung von unbelastetem Erdaushub von Einwohnern der 
Gemeinde Grebenhain werden 10,00 €/cbm, mindestens aber 50 € erhoben. 
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Abstimmungsergebnis 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:   19 
Gegenstimmen:   - 
Enthaltungen:   - 
 
 
 
TOP 7 
Waldwirtschaftsplan für die Jahre 2022 und 2023 
 
Die Vorsitzende des Ausschusses für Soziales, Landwirtschaft, Forsten und Umwelt, 
Frau Schramm, berichtet über deren Beratungen. Der Ausschuss empfiehlt der 
Gemeindevertretung die Beschlussfassung der Vorlage. 
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem von der Verwaltung in Abstimmung mit HESSEN-
FORST Schotten erstellten Wirtschaftsplan für die Jahre 2022 und 2023 zu. 
 
Der Waldwirtschaftsplan sieht für das Jahr 2022 Erträge in Höhe von 346.067,- € und 
Aufwendungen in Höhe von 354.967,- € vor, so dass im Teilergebnishaushalt 55501 
mit einem Zuschuss in Höhe von 8.900,- €, der bei der Aufstellung des 
Jahresabschlusses 2022 aus der Waldrücklage entnommen wird, gerechnet werden 
muss. 
 
Für das Jahr 2023 sieht der Waldwirtschaftsplan Erträge in Höhe von 169.063,- € und 
Aufwendungen in Höhe von 215.490,- € vor, so dass im Teilergebnishaushalt 55501 
mit einem Zuschuss in Höhe von 46.427,- €, der bei der Aufstellung des 
Jahresabschlusses 2023 aus der Waldrücklage entnommen wird, gerechnet werden 
muss. 
 
Aufgrund der unsicheren weiteren Entwicklung von Waldzustand und Holzmarkt, muss 
davon ausgegangen werden, dass es im Vollzug zu Abweichungen von den Plandaten 
kommen wird. 
 
Abstimmungsergebnis 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:   19 
Gegenstimmen:   - 
Enthaltungen:   - 
 
 
TOP 8 
Beratung und Beschlussfassung des Doppelhaushaltes 2022/2023 
 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Finanzen, Digitalisierung, Tourismus und 
Wirtschaft, Herr W.Repp, berichtet, dass der Gemeindevertretung die 
Beschlussfassung des vorgelegten Doppelhaushaltes 2022/2023 mit der Aufnahme 
von 3 Sperrvermerken für das ehemalige Berliner Lager, den Heilwald und den 
Blitzanhänger mehrheitlich empfohlen wird.  
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Zur Anschaffung eines Blitzanhängers fragt Herr K.Weitzel beim Bürgermeister nach, 
ob bei Einsätzen in anderen Kommunen die Bußgelder auch bei uns verbleiben. Herr 
Bürgermeister Stang berichtet hierzu, dass eine Kostenumlegung erfolgen soll.  
 
Der Gemeindevorstand hat in einer weiteren Vorlage Änderungen zum 
Doppelhaushalt beantragt.  
 
 
Zu dem vorgelegten Doppelhaushalt stellt Herr K. Weitzel den Antrag, die Grundsteuer 
A+B statt auf 650% nur auf 480 % anzuheben. Herr Calore wies darauf hin, dass in 
der Folge der Festsetzung des Hebesatzes auf 480 % der  Haushalt nicht ausgeglichen 
sein wird und es Vorschläge zu Einsparungen benötige. 
 
Der Fraktionsvorsitzende der SPD, Herr M. Ziegler, ging in seiner umfänglichen 
Haushaltsrede auf die derzeitige gesamtpolitische Lage, insbesondere der Krieg in der 
Ukraine, ein. Die vorläufigen Jahresergebnisse der vergangenen Jahre sind stets 
positiv ausgefallen. Insbesondere die Nachverdichtung der Ortsteile sollte 
vorangetrieben werden. Die SPD-Fraktion begrüßt die geplanten Investitionen, die die 
Gemeinde für die Zukunft gut aufstellen wird.  
 
Herr St. Weitzel, als Fraktionsvorsitzender der CDU, geht auf die einzelnen hohen 
Aufwendungen für Feuerwehr, Kindergärten, Freibad etc. in seiner Haushaltsrede ein. 
Er appelliert an die Anwesenden nochmals, die geplanten Investitionen zu 
überdenken, da auch immense Folgekosten entstehen werden.  
 
Auf Antrag von Herrn St. Weitzel wird die Sitzung um 10 Minuten zur Beratung der 
Fraktionen unterbrochen. 
 
Abstimmungsergebnis zu dem Änderungsantrag der Festsetzung auf 480 % bei der 
Grundsteuer A+B 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:     8 
Gegenstimmen: 10 
Enthaltungen:   1 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Höhn, stellt die Vorlage der 
Änderungsanträge zum Doppelhaushalt 2022/2023 zur Abstimmung  
 
Abstimmungsergebnis zu den Änderungen im Ergebnishaushalt 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:   11 
Gegenstimmen:   7 
Enthaltungen:   1 
 
 
Abstimmungsergebnis zu den Änderungen im Finanzhaushalt 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:   10 
Gegenstimmen:   8 
Enthaltungen:   1 
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Anschließend ruft der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Höhn, zur 
Beschlussfassung des vorgelegten Planentwurfes zum Doppelhaushalts 2022/2023 
mit den Änderungen gemäß Vorlage vom 15.02.22 auf 
 
Abstimmungsergebnis zum Stellenplan 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:   18 
Gegenstimmen:   - 
Enthaltungen:   1 
 
Abstimmungsergebnis zum Ergebnishaushalt 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:   10 
Gegenstimmen:   8 
Enthaltungen:   1 
 
Abstimmungsergebnis zum Finanzhaushalt 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:   10 
Gegenstimmen:   8 
Enthaltungen:   1 
 
Abstimmungsergebnis zur Haushaltssatzung 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:   10 
Gegenstimmen:   9 
Enthaltungen:   - 
 
Abstimmungsergebnis zum Investitionsplan 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen: 23  
davon anwesend: 19 
Ja-Stimmen:   10 
Gegenstimmen:   8 
Enthaltungen:   1 
 
 
TOP 9 
Stellungnahme zum Entwurf des Regionalplanes 
Der Bürgermeister teilt den Anwesenden mit, dass eine Stellungnahme noch nicht 
abschließend vom Gemeindevorstand erteilt werden konnte. Der Gemeindevertretung 
wird diese umgehend nach Erstellung vorgelegt. 
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TOP 10 
Berichte aus den Verbänden 
 
Herr B. Imhof berichtet über die Sitzung des Zweckverbandes Vulkan-Radweg. 
Hervorzuheben ist die Tendenz der beteiligten Kommunen, den Zweckverband in 
absehbarer Zeit aufzuheben. 
 
 
 
TOP 11 
Mitteilungen und Anfragen 
Die Mitteilungen aus der Arbeit des Gemeindevorstandes und des Bauamtes wurden 
schriftlich ausgeteilt. 
 
Zur Anfrage von Herrn S. Rausch zur Situation Post, kann Bürgermeister Stang keine 
neue Erkenntnisse mitteilen.  
 
Herr R. Bonarius trägt die Bitte an den Vorsitzenden der Gemeindevertretung heran, 
bei der nächsten Sitzung die Durchführung eines Courantestes und die Maskenpflicht 
zu überdenken.  
 
 
 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Ulrich Höhn, schließt um 22.00 Uhr den 
offiziellen Teil der Sitzung der Gemeindevertretung.  
 
 
     
 
                     (Höhn)      (Jordan) 
Vors. der Gemeindevertretung    Schriftführerin 
 


